
※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

受付 
令和 ５年 ８月 23 日 

午前・午後 ９時 00 分 

 

一  般  質  問  通  告  書 
 

令和 5 年 8 月 23 日 

 
高山村議会議長 西原 澄夫 様 

 

高山村議会議員  高井 央葉   
 
質 問 事 項 質問の趣旨 

１．高山村のイメー

ジアップに繋げるイ

ベント支援を 

 高山村では、主にワインや産業振興を目的としたイベントを始め、様々な

イベントが行われているが、いずれも有志による企画が多く、開催場所や資

金、天候による変更等、対応も継続も容易ではない。それでもイベントが開

催されるということは産業振興そのものであり、村内外の事業者やいろんな

団体との繋がりをつくり、子ども達、子育て世代の居場所となり、村のイメ

ージアップに大きく貢献すると考える。村が一緒に「協働」することにより、

安心で安全なイベントを作ることが出来ると考え、支援策について問う。 

 

質問要旨と質問 

① 現在、にぎわいの場構想の中で、その選定地とされる場所で開催するイ

ベントについて補助金制度があるが、イベントの日はもちろんにぎわう

ものの、それ以外の日にどう繋げていくかが課題ではないかと感じてい

る。補助金制度の目的と、目標は何か。 

② これまで開催されてきた、有志等による各種イベントについて、村とし

て、どのように感じているか。 

③ 「協働」ということで、村として共催、協力、後援、資金支援等、目的

を明確にし、それぞれのイベントに添った支援を行うことは、村にとっ

てもプラスになると考える。「協働」についての考えは。 

 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 

２．村の未利用地を

利用した移住対策を 

 高山村は移住先の候補地としてとても人気があるが、すぐ入居出来る家が

ないために諦めたという話を良く聞く。相談会も丁寧に開催してもらってい

るが、やはり家の問題がネックになっている。村の未利用地を利用して、ア

パートを建てるなど、直接移住に繋がる施策について問う 

 

質問要旨と質問 

① 村の未利用地について利用計画はあるか。あるとすれば、どのような目

的で計画されているものか。 

② 移住定住施策の中で空き家バンクも活発に活用されている所かと思う

が、空き家バンクによる移住者の数と、今後の目標人数は。 

③ 村にアパートがなく、「結婚や出産等のライフステージの大きな変化の時

に環境の良い高山村を移住先として考えていたが、お金もかかる中で空

き家を買う、一軒家を建てるということは難しく、アパートのない高山

村は候補から外した」という話を良く聞く。アパートを建てることは移

住の対策にとってとても有益だと思うが、いかがか。 

 

 



※ 質問の趣旨・要旨は、わかりやすく記載するようご配慮ください。 

質 問 事 項 質問の趣旨 

３．村の保育園とし

て子どもとその保護

者を主権者とする対

応について 

 たかやま保育園では、保育理念として「子ども一人ひとりを大切にし、保

護者からも信頼され、地域にも愛される保育園を目指す」を掲げているが、

具体的な対応、今後の施策について問う。 

 

質問要旨と質問 

① 昨年度末、保護者に対して保育に関するアンケートが実施され、自由記載

の部分も含めて集計結果の報告をもらったが、これを受けての具体的な対

応とその公表についての考えは。 

② 今年、第三者評価について予算計上されているが、第三者評価の効果と今

後のスケジュール、また評価が出た後の対応について、どのように考えら

れているか。 

③ 苦情解決第三者委員について、園に掲示をされているが、これまでの相談

数と、相談があってから、解決までの流れはどのようなものか。 

④ 須坂市の保育園と比べると外遊びの量が少なく、お昼寝時間が長いという

話を聞く。たかやま保育園の外遊びやお昼寝時間の目的と方針はどのよう

なものか。また近隣の市町村での保育施策などについて研修などはどのよ

うにされているか。 

⑤ 以前、保育ニーズの多様化、複雑化の中で、保育士の負担を減らし、子ど

もとその保護者にとって拠り所となるような、たかやま保育園の在り方に

ついて、一般質問をしたが、その後保育士や保育補助の募集などを含め、

保育士の負担を減らす、また子どもとその保護者にとって拠り所となるよ

うな施策は。 

 

 

質 問 事 項 質問の趣旨 
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